
ПРОТОКОЛ № 26 

расширенного заседания Совета Общественной палаты  

Ульяновской области  

 

11.04.2024                                                                       14.00 – 15.30 

 
Место проведения: зал заседаний Общественной палаты Ульяновской области (ул. Радищева, д.1, 

5 этаж, 500 каб.)  

 

Присутствовали:  

Члены Совета Общественной палаты Ульяновской области: 

1. Колоткова Ирина Александровна 

2. Володина Юлия Константиновна 

3. Ильина Светлана Николаевна 

4. Корнилин Андрей Робертович 

5. Лапин Анатолий Евгеньевич  

6. Левитас Лев Михайлович 

7. Малинин Владимир Фѐдорович 

8. Сибагатулина Елена Ивановна 

9. Терехин Сергей Николаевич 

10. Федина Татьяна Викторовна 

11. Французов Денис Сергеевич 

12. Ярош Вячеслав Фѐдорович 

 

Повестка дня: 

1. Публичное выступление заместителя Председателя Правительства Ульяновской 

области Андреева Вадима Ивановича о результатах деятельности курируемых ей 

региональных исполнительных органов государственной власти за 2023 год. 

2. Разное: об одобрении письма поддержки проекту «Разработка цифрового 

сервиса ретроспективного выявления текстов экстремистской направленности» 

 

СЛУШАЛИ: 

Колоткова И.А.: сообщила, что на площадке Общественной палаты Ульяновской 

области продолжается рассмотрение информации членов Правительства 

Ульяновской области о результатах деятельности в пределах своих полномочий за 

2023 год. Свой отчѐт представляет Андреев Вадим Иванович – заместитель 

Председателя Правительства Ульяновской области. Он проинформирует о работе 

регионального Министерства просвещения и воспитания, Министерства искусства 

и культурной политики, Министерства физической культуры и спорта и 

Министерства молодѐжного развития в 2023 г.  

Выступление Андреева В.И. 

 

Малинин В.Ф.: напомнил, что в 2023 году глава Совета по правам человека при 

Президенте РФ Фадеев В.А. остро ставил вопрос о проблемах обучения детей 

мигрантов, которые не знают языка, но из года в год их наравне со всеми переводят 

из класса в класс. Он предлагал внести изменения в российское законодательство 

об образовании  и без знания русского языка не принимать на обучение. В то же 



время необходимо создать специализированные центры, где организовать обучение 

детей мигрантов русскому языку как иностранцев, а затем переводить их в 

общеобразовательные организации. Уточнил, что изменилось за год? 

Андреев В.И.: подтвердил, что данная проблема локализована в ряде школ 

региона. В данных школах применяется методика обучения русскому языку как 

иностранного. Считает, что запретительные меры в данной ситуации применять не 

совсем правильно. Региональное Министерство просвещения и воспитания, а также 

городское Управление образования  работают над повышением качества 

преподавания русского языка. 

Корнилин А.Р.: напомнил, что Президент РФ в своѐм Послании Федеральному 

Собранию сказал, что к 2026 году будет подготовлена новая модель оплаты труда 

бюджетников, в том числе для учителей, для снижения разрывов между зарплатами 

в разных регионах. Готов ли регион к данным изменениям? 

В настоящее время видим тенденцию к тому, что учащиеся школ чаще выбирают 

средне-специальное образование и уходя из школ после 9 класса. Что будет со 

средними школами, если данная тенденция продолжится? 

В регионе молодым специалистам, проживающим в сельской местности, 

предоставляется единовременная денежная выплата за каждый год работы в 

размерах 20тыс.-40 тыс.-60 тыс. соответственно за первый-второй-третий год 

работы. Как Вы считаете, актуальны ли данные суммы в сегодняшних реалиях?  

В микрорайоне Юго-Западный города Ульяновска строится новый ЖК «Город 

Новаторов». Планируется ли строительство новых школ и детских садов в данном 

микрорайоне?  

Андреев В.И.: отвечая на первый вопрос, отметил, что пока рано говорить о 

готовности/проблемах области к внедрению новой модели оплаты труда педагогов, 

так как модели пока не представлено. Пока у региона бюджетных возможностей не 

хватает, для того чтобы уравнять зарплаты учителей в области, например с 

зарплатами учителей Московской области. Ульяновская область вошла в число 

пилотных регионов, где будет апробирована данная модель оплаты труда. 

По второму вопросу согласился, что порядка 58% выпускников 9-х классов 

выбирают средне-профессиональное образование. Считает, что ничего 

плохого/хорошего в этом нет, это нормально, это дополнительная карьерная 

траектория. Поэтому сейчас активно развивается программа «Профессионалитет», 

да и Президент РФ поставил задачу укреплять материально-техническую базу 

средне-специальных организаций.  

По третьему вопросу согласился, что размер социальных выплат молодым 

специалистам необходимо увеличивать.     

По четвѐртому вопросу считает, что нужно дождаться открытия второго корпуса 

Губернаторского лицея, а потом можно оценить потребность в новых местах в 

школе. 

Колоткова И.А.: озвучила поступающие обращения о проблеме зачисления детей 

в первый класс даже по месту прописки. Действительно ли существует данная 

проблема или это единичные случаи? 

Андреев В.И.: ответил, что единичные случаи, однако мест в школах достаточно.  



Ярош В.Ф.: предложил передать полномочия по содержанию объектов социальной 

сферы в региональное Министерство имущественных отношений. 

Лапин А.Е.: предложил, во-первых, в рамках госпрограммы по развитию 

образования разработать подпрограмму/проект для повышения привлекательности 

образования региона в рамках среднего и высшего образования; во-вторых, 

запустить пилотный проект – введение целевого обучения специалистов для 

региональных органов власти. 

Андреев В.И.: региональное Министерство просвещения и воспитания успешно 

выполняет задачу повышения привлекательности образования региона. По второму 

предложению считает, что в органах власти работают специалисты того или иного 

профиля и просто готовить специалистов для государственного управления не 

целесообразно, достаточно прохождения курсов повышения квалификации. 

Малышева Е.Н.: попросила уточнить, есть ли в планах капитальный ремонт 

школы-интерната для обучающихся с ограниченными возможностями здоровья № 

18? 

Андреев В.И.: подтвердил, что здание школы-интерната сильно изношено и 

региональное профильное Министерство будет стараться внести данный объект в 

следующую программу капитального ремонта образовательных учреждений. 

Володина Ю.К.: спросила, есть ли в программе антитеррористической 

защищѐнности детские сады. 

Андреев В.И.: да, сформирована трехлетняя программа по обеспечению 

антитеррористической защищенности дошкольных учреждений, школ и других 

образовательных организаций и на еѐ финансирование из бюджета области 

выделено 370 миллионов рублей.  

Твердолеб Т.Е.: попросила решить проблему возобновления работы 

«Губернаторской» программы по оздоровлению работников бюджетной сферы. 

Андреев В.И.: да, программа приостановлена и в ближайшее время она действовать 

не будет. 

Колоткова И.А.: сообщала, что сегодня на заседании членам Совета региональной 

Общественной палаты предстоит оценить деятельность Андреева В.И. в 2023 г. 

Оценки всего две: удовлетворительно/неудовлетворительно. Уточнила, есть ли 

иные предложения? 

Предложений не поступило. 

Колоткова И.А.: вынесла на голосование вопрос о признании деятельности 

заместителя Председателя Правительства Ульяновской области Андреева В.И. в 

2023 году удовлетворительной. 

 

В голосовании приняли участие 12 членов Совета ОП УО. 

 

Голосование: «за» - 12, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 

РЕШИЛИ:  

Признать деятельность заместителя Председателя Правительства Ульяновской 

области Андреева Вадима Ивановича в 2023 году удовлетворительной. 



2. Разное. 

 

СЛУШАЛИ: 

Колоткова И.А.: вынесла на голосование вопрос об одобрении письма поддержки 

проекту «Разработка цифрового сервиса ретроспективного выявления текстов 

экстремистской направленности». 

В голосовании приняли участие 12 членов Совета ОП УО. 

 

Голосование: «за» - 12, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

РЕШИЛИ: 

Одобрить письмо поддержки проекту «Разработка цифрового сервиса 

ретроспективного выявления текстов экстремистской направленности». 

 

 

 

 

 

 

 

 

Председатель  

  

И.А. Колоткова 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Протокол вела Степанова О.В. 


